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Abstract (en)
The water feed to the boiler of the steam generating unit has a low pressure water pump (20) which pumps water from a feed reservoir (12) to a
main pump (24). The main pump is in two stages (26,28) separated by a water preheater (32) warmed by return steam. The two stages of the main
pump operate at staggered pressures, higher than the feed pump, and pump preheated water into the boiler. The pumps are driven off the same
motor (16) with the feed pump driven by the motor, the first stage of the main pump driven via a reduction gearing (22) and the second, higher
pressure stage driven from the first stage via a slip coupling (24) which allows the final stage to be operated at different speeds. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft den Wasserdampfkreislauf (10) einer Kraftwerksanlage mit einem Speisewasserbehälter (12), mit einer Speisewasser-
Vorpumpe (20) und einer Speisewasser-Hauptpumpe (24) mit Nieder- und Hochdruckvorwärmern (32), mit einem Dampferzeuger und mit einer
Dampfturbine, aus welcher Anzapfdampf zur Beheizung der Vorwärmer (32) entnehmbar ist, sowie mit Rohrleitungen (14) und Armaturen, wobei
die Speisewasser-Hauptpumpe (24) in eine erste Stufe (26) und in eine zweite Stufe (28) aufgeteilt ist, daß die erste Stufe (26) der Speisewasser-
Hauptpumpe (24) mit einer ersten Druckstufe zur Beschickung des Hochdruckvorwärmers (32) vorgesehen ist und daß die zweite Stufe (28) mit
einer zweiten Druckstufe zur Beschickung des Dampferzeugers vorgesehen ist. <IMAGE>
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